

JUÉVES 6 DE SETIEMBRE DE 1810.

Quien no sirva á la Patria,
servirá al tirano.

CATALUÑA.



Escriben de Vich por el correo del 15 de agosto, que el 11 llegaron á aquella ciudad 26 soldados nuestros vestidos y armados, que después de hechos prisioneros habían sido obligados á entrar al servicio de Francia: dicen que eran 500 quando se escaparon de Grenoble; pero que en el camino tuvieron varios choques con algunas partidas de gendarmes, y se dispersaron: que á todos sus compañeros se les ha obligado á servir bajo las banderas del tirano, y que iban ya caminando contra la Turquía.

EXTRACTO DE UNA CARTA CONFIDENCIAL DEL
renegado Sotelo, Prefecto de Xerez, á Tellechea, oficial
de la guardia real de José.

¿ Tengo yo la culpa, pecador de mí, de que los bandidos (*dice este bribón*) intercepten las cartas y nos priven á los dos del gusto de tratarnos? Dos solas he recibido desde que salimos de Madrid, y á las dos he contestado puntualmente.... (*Oiga! ¿ Conque tan listos andan los picaruelos insurgentes, que priran meses enteros á estos dos amigotes del gusto de participarse sus aventuras?*)... Entonces estaba de mejor humor que ahora, pues cada día crecen las necesidades y se aniquilan los medios de satisfacerlas. (*Pues ahora empezamos, señor traidor.*) Es harto lastimosa (*continúa*) la situación del que gobierna: y yo le aseguro a usted que algunos ratos estoi mui á pique de enviar á la botica por una docena de granos de opio para tenderme

de una vez, y descansar de tantas fatigas... (Cuidado, que están divertidos los partidarios de los gavachos: digo yo, y si un prefecto tan distinguido como Sotelo está ya echando el ojo al opio, otros pobres de su pandilla no deberán ir pensando en qué pozo han de echarse? ¡O admirable Providencia!) No sé de nadie. Escríbame usted, que yo protesto contestarle puntualmente... Ahora podremos recibir las cartas con mas puntualidad. (En esto tienen razon; con esta van tres, y como no envíen una division con cada correo, irán trescientas.)

NOTICIAS.

Wesfalia. Cassel 1.^o de julio.= El 27 del pasado se ha visto la causa de los gefes de insurgentes Martin y los dos Wolfs. El 1.^o ha sido condenado á muerte. Del proceso de éste resulta que el ex-elector de Cassel no ha tenido parte en la insurrección que hubo en la época de la última guerra con Austria. Y no habrá entre los alemanes quien vengue á Martin y al desdichado Schill!...

Hungría. Buda 1.^o de julio. S. M. el emperador de Austria ha firmado el 14 de junio en Mariazell un tratado de alianza ofensiva y defensiva con la Francia. S. M. el suegro podía haber ahorrado firmas, porque S. M. el yerno le hará bailar al son que le toque: Francisco ya no es dueño de obrar libremente.

Reino de Nápoles. Nápoles 5 de julio.= En breve tendremos grandes acontecimientos: nadie duda que nos serán felices. Tenemos un excelente ejército, muchos transportes y 40 lanchas cañoneras: la marina se aumenta diariamente. Murat quiere hacer ruido y no sabe cómo; pero lo conseguirá si se empeña en que sus barquichuelos salgan al mar. De tiempo en tiempo se preparan expediciones marítimas para aturullar á los ingleses: en el dia la de Murat y la proyectada de Holanda van á dar á Bonaparte el título de famoso marino, y obscurecer la reputación de tal, que tan dignamente se adquirió su hermano Gerónimo quando fué á comprar esclavos á Argel.

Saxonia. Dresde 8 de julio.= Ayer llegó á este sitio de Pil-

S. M. la emperatriz de Austria: parece se detendrá aquí 8 días. No será malo observar que á casi todos los soberanos se les vé ambulantes. Francisco ha corrido por Bohemia: Alejandro ha ido á Twer: el rey de Saxonía estuvo en Varsovia: el de Wurtemberg y Baviera recorren sus estados: el de Prusia tambien ha andado de viage? Murat ha ido á Calabria: Luis y Gustavo andan prófugos: solo Gerónimo permanece tranquilo, inquiriendo el modo de deshacerse de algunos de sus súbditos insurgentes, que han caido en su poder.

Paris 20 de julio.= La legión portuguesa que está en Alemania se ha hecho sospechosa, y es regular que se incorporen los individuos á otros regimientos, pues desertan muchos. Vémos pues que á pesar del largo tiempo que hace que los portugueses están entre franceses y alemanes no se alemanizan ni francesizan.

Inglatera. Londres 9 de agosto.= El general mayor Lumley que estaba en Chelmsford ha recibido órden de embarcarse para Portugal: la misma se ha enviado á tres regimientos que se hallaban en aquel distrito.

Prusia. Berlin 30 de julio.= Se ha publicado aquí un edicto real prohibiendo todo comercio con los americanos; y no serán admitidos en nuestros puertos los buques procedentes de los Estados Unidos ó que sean de propietarios americanos. Los decretos de Berlin son de fábrica parisense. No basta que los cónsules franceses sean soberanos en los puertos de Prusia; no basta que los empleados de aduana de Bonaparte sean tambien sanguijuelas en ellos; era preciso seguir en un todo la voluntad del tirano. ¡Y estos son pueblos independientes! Y estos son reyes de naciones libres! Si Federico resucitara!....

Hamburgo 1.^o de agosto.= En Zwolt, Deventer, Zutphen, Doesburgo y otros diferentes pueblos ha habido turbulencias. A pesar del abatimiento y apatía en que ha caido el pueblo holandes, todavía se ven algunos síntomas contra sus opresores. Los pueblos todos se sublevarían contra el tirano si hubiera quien fuese capaz de dirigirlos.

Extracto de varias cartas de Tarragona del 14 y 15 de

Del 14.— Los enemigos han introducido un comboi en Barcelona el 12 por la mañana, compuesto principalmente de carros de municiones, y escoltado por mucha gente, sobre cuyo número se opina con variedad: pero todos convienen en que es lo menos de 100 infantes y 20 caballos. Nuestras divisiones del Llobregat se repliegaron sobre Villafranca y Monserrate, porque no pasando su fuerza de 60 hombres, era temeridad oponerse al paso del comboi. Los enemigos han vuelto á salir de Barcelona y ocupan actualmente la izquierda del Llobregat hasta Molins de Rei. Hay varias opiniones acerca de su plan, pues aunque ellos proponen que vienen á sitiarnos a Tarragona, para cuyo objeto, dicen, son los 600 sacos de tierra, 5 á 60 picas, palas y azudones, y mucha artillería gruesa, que segun datos positivos tienen preparada en Barcelona: siendo su fuerza actual en este principado insuficiente para esta empresa, atendiendo al estado de defensa en que se halla esta plaza; creemos mas bien que se dirijan á Tortosa para formalizar el sitio de aquella plaza. Nuestro general en jefe salió ayer tarde con dirección á Villafranca.

Del 15.— Nuestro general en jefe se halla en Villafranca, donde están reunidas nuestras tropas del Llobregat, y los enemigos han adelantado sus avanzadas hasta las alturas de Grau, que dista dos leguas de aquel pueblo. Ayer llegó á Reus el general Campoverde con su division; parece sigue su marcha á Villafranca.

Valencia 17 de agosto.— Ayer entraron aquí 237 prisioneros de Espoz y Mina custodiados por 60 navarros, con unas caras que metían miedo, á las órdenes del famoso Mancebo (cuya cara hacia bonitas á las otras.) Hicieron sus evoluciones en la calle de Zaragoza delante de la casa del gobernador, á satisfaccion de toda Valencia, que se deshacia en aclamaciones de Vivan los navarros. De la última memorable accion del dia 6 cerca de Estella no saben mas que de oidas que vienen hasta 600 prisioneros; y que el general y gobernador de Pamplona corrian como galgos á encerrarse en la plaza con el resto de la gente: dicen que la division de Espoz y Mina se compone de mas de 200 hombres, y ademas varios cañones y alguna caballeria. Deseamos con ansia ver confirmadas estas noticias, cuyas consecuencias serán las mas favorables.

Exremadura. Badajoz 25 de agosto.— Nuestro ejército sigue en sus posiciones de Zafra, Salvatierra y los Santos, y el enemigo en Llerena, Villarubios, &c.

Cádiz 5 á las 12 de la noche.— Se asegura que se sabe de oficio que ROMANA persigue á los franceses, que se retiran precipitadamente.

Con licencia en Cádiz, imprenta de Quintana, calle del Rosario.